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APPELLO INIZIALE ORE 17.00 –  

CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19.10  
Apertura Lavori ore 17.30  

PRESIDENTE STURIANO  

Segretario, possiamo procedere con l’appello.  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  
Sturiano Vincenzo, presente;  

Milazzo Vito, assente;  

Cavasino Pietro, assente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, presente;  

Di Girolamo Gaspare, presente;  

Orlando Leonardo, presente;  

Marino Andrea, presente;  

Di Pietra Gabriele, presente;  

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, assente;  

Alagna Bartolomeo Walter, presente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, assente;  

Coppola Flavio Salvatore, presente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, presente;  

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;  

Fernandez Felice Massimo, presente;  

Vinci Antonio, presente;  

PRESIDENTE STURIANO  
Risultano presenti all’appello 18 Consiglieri Comunali su 24 quindi 

siamo in presenza del numero legale. 
 

 

 

 

INIZIO LAVORI ORE 17:30 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, stiamo per chiamare l’appello quindi invito i colleghi che 

sono in sala commissione a prendere posto in aula. E allora buon 

pomeriggio a tutti, buon pomeriggio Segretario. Quando… Ecco può 

procedere tranquillamente con l’appello Segretario. Aspetta, a 



quanto pare no. Siamo in diretta? E allora buon pomeriggio a 

tutti. Segretario, può procedere con l’appello. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Buonasera signor Presidente, signori Consiglieri, Funzionari. 

Il Segratario procede con l’appello nominale 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora risultano presenti all’appello 18 Consiglieri Comunali su 

24, quindi siamo in presenza del numero legale. E allora 

procediamo con il primo punto nomina scrutatoria. Propongo 

all’aula consiliare di nominare come scrutatore il collega 

Passalacqua, la collega Martinico e la collega Titone. E allora 

per  alzata e seduta chi è favorevole al… 

 

Presidente prima che continui in mozione d’ordine se non chiamiamo 

a quello dell’aria condizionata qua non verrà più nessuno glielo 

dico io. 

PRESIDENTE STURIANO 

Un attimo, un attimo solo. 

Perché cà muremmu tutti se no. 

PRESIDENTE STURIANO 

Un attimo solo. Procediamo quindi con la votazione per alzata e 

seduta sulla nomina degli scrutatori nelle persone del consigliere 

Passalacqua, della consigliera Martinico e della consigliera 

Titone. Per alzata e seduta chi è favorevole rimane seduto, chi è 

contrario si alzi. Quindi approvato, Segretario all’unanimità dei 

presenti 18 presenti, 18 voti favorevoli. E allora passiamo al 

punto due: Lettura e approvazione verbali sedute precedenti. In 

questo momento, ecco non sono stati depositati verbali delle 

sedute precedenti,quindi qual’ora dovessero ecco, arrivare nel 

corso di questa sessione, perché più tardi poi decideremo assieme 



a quando ci dobbiamo aggiornare li approveremo nelle sedute 

successive. Dobbiamo passare al punto : Comunicazioni. E allora 

Consiglieri, io prima di iniziare con le Comunicazioni, proporrei 

all’aula consigliare un minuto di raccoglimento, in memoria di due 

giovani, due giovani nostri concittadini che sono venuti a mancare 

nei giorni scorsi per degli eventi sicuramente tragici che ha 

tanto coinvolto la nostra città, non soltanto fra coloro,ecco, che 

conoscevano Francesco Pantaleo e Giuseppe Rallo ma anche della 

nostra comunità marsalese, che si è stretta al dolore dei 

famigliari e della stessa, degli amici e della stessa famiglia. È 

stato decretato quindi una giornata di lutto cittadino. E mi 

semrba ecco doveroso un minuto di  raccoglimento proprio per 

queste due giovani vittime, nostri concittadini,che per eventi 

diversi ma nello stesso tempo ecco tragici hanno coinvolto la 

nostra comunità. E allora ha chiesto di intervenire il consigliere 

Passalacqua, ne ha facoltà. Consigliere Passalacqua a lei la 

parola. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Buongiorno Presidente, Giunta,rappresentata quà dall’illustrissimo 

Dott. Michele Gandolfo, Stampa e chi ci ascolta insomma. 

Presidente io volevo richiamare l’attenzione, Assessore mi 

perdoni, volevo richiamare l’attenzione su due tre fatti 

importanti che mi toccano come cittadino marsalese. Faccio una 

piccola, delle premesse. Una mattina eravamo in seduta di 

commissione, accesso agli atti, all’indomani di un fatto grave: un 

accoltellamento che era avvenuto in città, l’ennesimo, che era 

dato su tutti i giornali su tutta la stampa. E quindi all’ennesimo 

accoltellamento con i miei colleghi di commissione commentando 

l’ennesimo fatto grave accaduto in città, abbiamo deciso di 

scrivere al signor Prefetto, mandando una lettera molto semplice: 

il consigliere Passalacqua chiede alla signoria vostra un incontro 

urgente insieme ad una delegazione di Consiglieri del numero che 

ella riterrà opportuno, per confrontarci sulla delicatissima 

situazione della sicurezza pubblica nel centro storico della città 

di Marsala. Da più di un anno nelle due principali piazze del 

centro storico, Matteotti e Piazza della Repubblica, gruppi di 

micro criminali hanno preso il pieno controllo del territorio 

elencando quello che è avvenuto. Ma che è avvenuto che è cronaca 

di tutte le settimane, tutti i giornali lo riportano. La città è 

intimorita la gente non esce più è preoccupata. Fino a ieri amici 

mi raccontavano che hanno delle attività qua a Piazza della 

Repubblica, hanno trovato del sangue nella macchinetta dove si 

comprano le sigarette, il tizio che ha lasciato il sangue nella 

macchinetta ha avuto quasi trenta punti in testa per una bottiglia 



spaccata. Insomma sono notizie, caro Presidente, che ogni giorno 

ascoltiamo le persone siamo tutti, il primo io, a scendere la sera 

in piazza perché vi dico la verità, andarmene a casa con delle 

ferite dico non… E penso a chi a figli che fanno la movida, che 

escono, con quale apprensione i genitori stanno a casa sapendo che 

i figli possono venire accoltellati da un momento all’altro. Se 

vanno al centro storico. Cioè…  di una frequenza che veramente è 

diventata pericolosa e che non si vede nessuna risposta. Quindi 

nella veste di cittadino, né di Consigliere comunale, si faccio il 

Consigliere comunale per caso però dico ho scritto al prefetto e 

mi aspettavo una risposta. E il prefetto non mi risponde. Mi 

arriva prima una lettera del Sindaco il quale dice che è stato 

chiamato dal Prefetto. E allora chiedo al Gabinetto del Sindaco di 

avere mandata la lettera se per conoscenza che aveva scritto il 

Prefetto al Sindaco, non a me. Non ha ritenuto di… Capisco le 

istituzioni e le leggo, leggo la lettera del Prefetto Cocuzza: E 

recen… 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, Consigliere scusi. E la lettera, la testi… diciamo la 

lettera   

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Io ho accesso agli atti. L’ho ricevuto così. 

PRESIDENTE STURIANO 

Ho capito. Dico è la lettera che ha scritto il Prefetto al 

Sindaco? 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Al Sindaco si. 

PRESIDENTE STURIANO 

Dico se lei ritiene… 

 CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Si, si ritengo, ritengo me ne assumo la responsabilità. 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 



“È recentemente pervenuta a questo ufficio una lettera firmata 

architetto Gaspare Passalacqua, dell’ottava Commissione 

consigliare alla quale ha chiesto un incontro urgente unicamente 

ad una delegazione di Consiglieri comunali per confronto sulla 

delicatissima situazione della sicurezza pubblica della città di 

Marsala. A riguardo si fa presente che la competenza richiede 

apposite riunioni dal Comitato provinciale nell’ordine della 

sicurezza pubblica al fine di approfondire aspetti inerenti il 

proprio territorio e attribuita come è noto, ai sensi 

dell’articolo venti e…che senz’altro, al, al sindaco, che ha una 

visione di carattere generale che riguarda il proprio Comune”. E 

questo, guardi, me lo aspettavo. E ci sta, perché le istituzioni 

hanno un peso in questo nostro Stato di diritto. Anche se io , 

anche da singolo cittadino per questioni di cordialità, se fosse 

stato il Prefetto avrei risposto  al cons. Passalacqua. Perché il 

cons. Passalacqua a nome della si… di un gruppo di Consiglieri che 

in quel momento erano riuniti. Parlava di problematiche serie, che 

attanagliano la città e non di situazioni insomma, becere. E 

quindi questa la cosa, però va bene. Io non sono avvezzo alle 

istituzioni quindi mi calo nel personaggio. Però la cosa che mi fa 

rabbrividire, non rabbrividire che mi ha fatto un  certo sgomento 

è il fatto che l’amministrazione non si è mai confrontata con il 

Prefetto perché se no non avrebbe scritto il Prefetto queste 

parole e questa è una cosa che trovo grave. Perché qual’ora 

l’avesse fatto, c’è ora il continuo della lettera che trovo ancora 

più grave. “L’argomento tuttavia,” Presidente mi ascolti perché 

lei è una persona che è molta attenta a queste tematiche. 

PRESIDENTE STURIANO 

La sto ascoltando. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

“L’argomento tuttavia è stato esaminato nel corso di una riunione 

di coordinamento delle Forze di Polizia nell’ambito delle quali,i 

responsabili provinciali delle Forze dell’Ordine, hanno ribadito 

che il numero dei reati denunciati è diminuito nel 2020 e che per 

l’anno in corso tale trend risulta confermato”. Ma di che cosa 

stiamo parlando? Che cosa hanno relazionato le forze dell’Ordine 

provinciali al Prefetto. La situazione la sappiamo tutti, quello 

che viene enunciato in questa lettera è completamente distorto 

dalla realtà che vediamo tutti. Quindi o il Comandante delle Forze 

Provinciali non hanno ben la visione del territorio e contezza 

(inc.00.13.22) e il Prefetto ovviamente che magari sarà di nuova 

nomina, non lo so, non mi interessa. Ma se noi cittadini non ci 

possiamo rivolgere allo Stato che è rappresentato da sua 



eccellenza il Prefetto in questa città, ma a chi ci dobbiamo 

rivolgere? La cosa è drammatica! La cosa è drammatica! E questo è 

uno. E volevo che i cittadini marsalesi e noi tutti fossimo a 

conoscenza, perché vuol dire che non c’è nemmeno la speranza di 

fare azioni sul territorio perché se questa è la risposta vuol 

dire che tutto va bene. Questo è che è preoccupante. Perché se mi 

avessero risposto domani ci attiviamo, no per loro è tranquilla la 

situazione in città. Non si rende conto che le denuncie nel 2020, 

c’è stato il COVID, per sei mesi siamo stati a casa, che cos’è una 

semplice formula gentlica (inc. 00.14.02) la delinquenza, si 

calcola la delinquenza? Non si vedono al Pronto Soccorso cosa 

arriva ogni sera, il sabato sera, il venerdì sera, di gente 

accoltellata, con punti di sutura in testa e dappertutto. Scusate 

lo sfogo però è da più di un anno che batto su questo, su queste 

cose… un attimo batto su queste cose e non ho risposta. Non ho 

risposta nemmeno vedo azioni in campo. Perché la criminalità sta , 

sta diventando sempre, con , sta prendendo piede nella città e nel 

centro storico della città che è un fazzoletto di terra, questa 

cosa è gravissima. Poi un’altra cosa: oggi, ieri, oggi, leggendo i 

giornali come facciamo tutti vedo la famosa querelle di cui si 

parla sempre tra il Sirtoli, l’amministrazione chi si deve 

occupare di risolvere i problemi del Sirtoli, quindi mi sono letto 

i due articolini di giornale che parlavano del botta e risposta, 

perché ormai è diventato una sorta di Beautiful,tra 

l’amministrazione e la dirigente del Sirtoli. 

Dall’amministrazione, dalla voce dell’amministrazione ho avuto 

assolutamente notizie che la situazione su Sirtole è risolta 

perché voglio ricordare che questi ragazzi, la scuola ha avuto un 

esito negativo sull’esame di vulnerabilità sismica; il sindaco ha 

detto che è stato negativo l’esito della vulnerabilità l’anno 

detto i suoi Dirigenti. Quindi si è trovato il Sirtoli a dover 

trovare un'altra scuola. Ricordiamoci che le scuole iniziano il 15 

di settembre, fra 15 giorni comincia  la scuola e 400 ragazzi sono 

in mezzo alla strada. Vedo il botta e risposta, l’Assessore in 

merito scrive alla Dirigente scolastica in risposta alla pretese 

alle pretese della Dirigente scolastica per me assolutamente 

ottime e anche diciamo giustificate, dice , dice , risponde il 25 

agsoto, oggi ne abbiamo compagno Vinci?  

CONSIGLIERE VINCI 

26 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Il 25 di agosto l’assessore Coppola dice: questa amministrazione 

ha predisposto l’avvio di una manifestazione d’interesse per 



l’igienizzazione ( inc. 0.16.34) di locali per accogliere 

rimanenti classi del succitato plesso. Quindi la situazione è 

risolta. È risolta cosa? C’è un'altra missiva che è arrivata al 

Consiglio di amministrazione del Marsala Scholar, al Sindaco, 

all’assessore, al Segretario generale, al Dirigente della 

cittadinanza …al Dirigente scolastico del Sirtoli, della dott. 

Maria Cialone. Del 25 agosto quindi siamo in concomitanza ieri, e 

la dott. Cialone scrive una cosa interessante su come stanno 

svolgendo diciamo le operazioni di manifestazioni d’interesse. “ 

Con nota pervenuta il 23 agosto, il Dirigente del settore 

cittadinanza digitale trasmesso per gli adempimenti di competenza 

copia della delibera esecutiva avente il seguente oggetto segnato 

in epigrafe. Cioè locazione immobile da destinare a sede 

secondaria Istituto Comprensivo Sirtoli”. E la dott. Cialone 

scrive ed è molto chiaro: “Si sottolinea l’insolita opzione 

operativa del Comune che con la delibera richiamata ha demandato 

all’istituzione l’indizione di apposita gara ad evidenza pubblica 

per ad una locazione di immobili da destinare all’attività 

scolastica dell’Istituto Comprensivo Sirtoli, e si è riservato di 

adottare un successivo atto amministrativo la quantificazione 

delle somme da trasferire all’istituzione Marsala Scuole per 

finanziare l’iniziativa di che trattasi, nonché di individuare il 

personale tecnico per l’attività afferenti la verifica 

dell’agibilità dei locali, sicurezza, COVID 19 e quant’altro. Si 

rappresenta, si rappresenta”, scrive la dott. Cialone, “si 

rappresenta che nella motivazione della proposta di delibera non 

particolarmente chiara e a tacere d’altro vi sono due capoversi 

curiosamente non ripresi dal dispositivo, del seguente tenore che 

in ragione  del trasferimento delle funzioni delle istituzione 

Marsala Scuole, il bilancio del Comune di Marsala non dispone di 

interventi”. Quindi nella delibera è riportata questa frase in 

epigrafe e nel dispositivo no. E che è! In ragioni di efficacia, 

celerità ed urgenza considerato l’imminente inizio dell’anno 

scolastico, appare utile per il Comune di Marsala di delegare una 

tantum per l’anno scolastico 21/22 all’istituzione Comune Marsala 

Scholar, la locazione di immobili da destinare all’attività 

scolastica dell’Istituto Comprensivo. Quindi l’amministrazione 

come è suo solito, come ci ha educato in questi mesi demanda a 

Istituti terzi. Infatti la dottoressa Cialone che sicuramente non 

è né stupida e tantomeno… è molto preparata sulla questione, 

“Sulle vicende, in ragione di tanto, appare evidente scrive la 

Cialone, “ che il Comune con atto unilaterale ha trasferito alla 

Istituzione un compito funzione non ricompreso nel contratto  di 

servizio che attualmente regola i rapporti tra i due enti. Nel 

presupposto che le sparute forze delle istituzioni possano in 



tempi rapidi condurre a termine il procedimento di licenza e 

locazione sul mercato di uno o più immobili da assegnare 

all’Istituto Comprensivo Sirtoli. Ora quello che il Dirigente 

scrive, caro Presidente, lei che è uomo delle Istituzioni da molto 

tempo, ma molto prima che io ne capissi, capisce bene che queste 

parole sono macigni, capisce bene quello che dice la Cialone: “Si 

rappresenta infatti, che l’anno scolastico inizierà fra 20 giorni 

e che i tempi tecnici necessari per l’adozione della delibera, 

approvazione dell’avviso per manifestazione d’interesse, la 

valutazione delle richieste economiche del locatore il compimento 

dell’operazione di verifica, non possono essere compatibili con la 

data che (inc. 20.47.7).  

Intervento fuori microfono (inc. 20.02.4) 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Quindi caro Presidente, cari Colleghi, quello che sta accadendo in 

città è una debacle su tutti i fronti. Su tutti i fronti. Questa 

amministrazione non è capace di dare risposte a delle emergenze 

che sono emergenze fondamentali per la vita dei cittadini, dei 

nostri figli, dei nostri figli e di chi vive il territorio. Poi mi 

riservo anche delle altre cose sull’ospedale, però dico che per 

non togliere tempo ai miei Colleghi che gentilmente mi hanno 

ceduto la parola e mi hanno fatto parlare per prima, quindi mi 

taccio. Ma invito tutta la cittadinanza a riflettere su questi 

episodi che danno l’identità di chi siamo governati, da chi siamo 

governati. 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente dico, le do la possibilità di rispondere in maniera 

molto breve, dico sulla seconda questione, anche il Segretario 

generale nella qualità ecco di massimo burocrate del nostro ente 

che è anche a conoscenza dei fatti se vuole anche Segretario 

mettere un, ecco un pizzico di chiarezza anche sul secondo aspetto 

penso che sia un fatto doveroso. Perché quanto detto dal 

Consigliere Passalacqua sono sicuramente aspetti importanti e 

fondamentali che hanno anche delle rifluenze su quella che poi è 

la normale, diciamo la normalità nel nostro Comune nel nostro 

ente. Io cons. Passalacqua rispetto alle cose che lei ha detto 

sulla sicurezza, ritengo che in città ci sia bisogno sicuramente 

di più controllo e di più sicurezza cosa che non vedo per esempio 

più la sera sono pattuglie di Polizia di Carabinieri che girano 

per la città e questo sicuramente è un fatto che ecco che bisogna, 

che bisogna attenzionare. Sui numeri, i numeri sono numeri. Io non 

me la sento di ecco di contestare numeri o di fare polemica con i 



comandi provinciali sia dei Carabinieri, della Guardia di Finanza 

della stessa Polizia, della stessa Questura perché purtroppo sono 

dati statistici. Le denunce fatte in un determinato periodo di 

tempo sono quelle e non le discuto. Ma noi chiediamo altro. Noi 

non chiediamo denunce perché non è detto che tutto quello che 

accade è frutto di denunce. Chiaro? Dico su questo è un qualcosa 

che bisogna anche puntualizzare. Bisogna puntualizzare che spesso 

la gente non va più a fare le denunce perché è una perdita di 

tempo. Spesso andare a denunciare diventa una perdita di tempo per 

molti cittadini. Una violenza subita, un furto subito. Cioè sotto 

questo aspetto ne abbiamo contezza perché parliamo , stiamo a 

contatto con la nostra cittadinanza e quando si verificano anche 

fatti di questi tipi delittuosi di aggressione, spesso non vengono 

nemmeno denunciati e segnalati. Quando si parla di 

accoltellamenti, quando si parla di risse, ecco spesso poi vengono 

denunciati di ufficio quando vanno in ospedale e si è verificato. 

Se andiamo a vedere quante volte ecco l’ospedale chiama e fa 

intervenire le Forze dell’Ordine sono fatti inconfutabili. Però 

dico la richiesta di potenziamento delle forze di Polizia l’ho 

detto più volte sicuramente è un fatto tangibile. Abbiamo un 

Commissariato che non ha più uomini. Il nostro Commissariato non 

ha più uomini. È qualcosa ecco sicuramente bisogna fare, bisogna 

attenzionarla. Ci sono stati ecco alcuni..però ecco questo voglio 

dire, questo voglio dire cons. Passalacqua io invece un , un 

rinnovato, un rinnovato atto di stima nei confronti invece delle 

forze dell’ordine dico lo voglio fare da Presidente di questa 

assise civica. Perché fanno anche altro, i dati parlano. Le 

statistiche dicono, di tutta una serie di operazione anticrimine 

che sono state portate avanti in questi mesi e soprattutto in 

questi anni dalle nostre forze di Polizia, Carabinieri, Finanza, 

Polizia in maniera molto, dallo stesso corpo di Polizia Municipale 

per quanto riguarda il reato a Mentana anche noi abbiamo una 

situazione che è grave, lei la conosce la conosciamo tutti. Il 

corpo della Polizia municipale dovrebbe avere un organico 112 

unità, forse ne abbiamo appena appena 40 e quindi qualcosa 

dobbiamo fare anche lì sulla programmazione del bilancio. Quindi 

sono degli argomenti che poi sulla questione e il Prefetto ha 

scritto perché l’autorità sicuramente  competente con il quale 

proprio il Prefetto si interfaccia è il Sindaco che è anche 

l’autorità di pubblica sicurezza nel territorio. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Da dieci mesi, da dieci mesi (inc. perché fuori microfono 

0.25.54.5) 



PRESIDENTE STURIANO 

 Eh lo so, lo so, lo so però sono stati fatti. Glielo posso 

garantire che sono stati fatti degli incontri 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

(inc. perché fuori microfono 0.26.13.1) 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma no penso che anche il…Attenzione io non so quale Prefetto ha 

scritto, quale Prefetto ha scritto? La ? 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Inc. perché fuori microfono (0.26.20.00)  

PRESIDENTE STURIANO 

 Ma da quanti giorni è Prefetto di questo territorio? Da qualche 

mese forse cons. Passalacqua. 

PRESIDENTE STURIANO 

Eh mi sembra che sia Prefetto di questo territorio da qualche mese 

e questo glielo dico io, quindi è un Prefetto nuovo secondo me non 

ha avuto nemmeno la possibilità in questo breve lasso di tempo di 

potersi confrontare anche con le istituzioni. Le sto… 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Il problema è quello che sta tagliando 

PRESIDENTE STURIANO 

E le sto dicendo no… 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Inc. perché fuori microfono(0.26.58.0). Perché Presidente, mi 

scusi, con la premessa che è scritta in calce vuol dire che non si 

muove nessuno, perché la situazione per gli enti di Polizia è 

normale, tranquilla, il trend è in calo. E il trend non è in calo! 

Lo sarà nei numeri, però questa  polizia viene chiamata ogni volta 

che c’è un accoltellamento. Poi magari quello scappa, s farà 

cucire dal nonno i punti, però qua la situazione è reale la sanno 

tutti! Il sangue nelle macchinetta delle sigarette a Piazza Loggia 

non è che ci hanno buttato il colore. Quindi quello che è scritto 

che è grave, non è grave  non mi interessa chi le figure le 

Istituzioni rispetto tutti si figuri. Però il fatto che mi 



scrivono che la situazione è calma e che il trend è in calo non 

tenendo in conto che nel, 2020 c’è stato il primo lockdown quindi 

la fascia temporale in cui la gente era fuori era inferiore vuol 

dire che non c’è contezza del territorio con tutto il rispetto per 

le azioni che hanno fatto fino ad adesso, al sacrificio di uomini 

e mezzi a cui va tutta la mia stima e solidarietà ma su quetsi 

argomenti si è latitanti in questo momento. 

PRESIDENTE STURIANO 

Assessore Prego. 

ASSESSORE 

Io volevo no replicare perché è corretta la posizione del cons. 

Passalacqua quando richiede un rafforzamento delle forze 

dell’ordine però non può dire che l’amministrazione è latitante o 

latente in questo senso. Perché io ero presente il 6 luglio a una 

riunione con la Prefettura sono stato delegato all’epoca dal 

Sindaco, e personalmente ho chiesto un rafforzamento delle Forze 

dell’Ordine su Marsala. Dico la richiesta è partita anche da parte 

dell’amministrazione quindi quello che dico io piuttosto che fare 

scontri interni che non servono da parte vostra o da parte nostra 

chi è più bravo chi è meno bravo, dico sia l’Amministrazione sia 

il Consiglio comunale sta chiedendo un rafforzamento delle forze 

dell’Ordine perché evidentemente ci sono delle problematiche di 

natura anche, problematiche serie cose che succedono nelle piazze 

marsalesi. Quindi l’auspicio è che parta, praticamente, una 

delegazione di Consiglio comunale assieme all’amministrazione per 

chiedere un incontro urgente al Prefetto, per chiedere con forza 

un rafforzamento delle Forze dell’Ordine. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Io sommessamento l’avevo chiesto poi non c’è stato… 

ASSESSORE 

Da parte nostra non c’è nessuna difficoltà… 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Assessore lo so, lo so, Assessore, Assessore, si figuri. Qui  non 

c’è nessuna primogenitura sulla questione. Io la invito a leggere 

la risposta per favore e lei si fa un’idea, su 

ASSESSORE 

La risposta, la risposta io non è che mi posso mettere, sto 

mettendo in dubbio quello che lei ha detto. 



CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Grazie Assessore. 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Orlando, a lei la parola. 

CONISIGLIERE ORLANDO 

Grazie Presidente, Assessore, Segretario, Colleghi Consiglieri, 

Dipendenti. Si Presidente, intanto mi rivolgo a lei per chiederle: 

ma gli atti di indirizzo che vengono votati all’interno di 

quest’aula che fine fanno? Perché se non ricordo male il collega 

Pugliese ha presentato un atto di indirizzo collegandomi al 

discorso che diceva lei sul discorso della sicurezza in città 

Marsala Sicura una cosa del genere. Perciò Presidente la prego di 

attenzionare bene gli atti di indirizzo e di riproporli in ogni 

caso di nuovo all’Amministrazione. Invece Assessore ne approfitto 

della sua presenza per chiederle se ha notizie in merito allo 

scorrimento veloce. Mi, l’ultima seduta se non ricordo male fu il 

2 agosto era stato detto che nell’arco di 15 giorni già gli uffici 

si erano attrezzati per l’acquisto e il noleggio dei semafori 

chiamati semafori intelligenti, semafori di cantiere, semafori 

verde, bianco, rosso, arancione o …ma dico allo stato attuale non 

abbiamo nessuna notizia perché lavori non c’è ne sono, non 

sappiamo nello specifico quali sono le problematiche si dice che 

ci vuole un milione di euro, chi cinquecento mila euro, che ci 

vogliono le ventole che ci vogliono le porte tagliafuoco che ci 

vuole tutto, ma lavori non c’è ne sono e allo stato attuale lo 

scorrimento è sempre a senso unico con direzione Trapani. Se lei 

ha conoscenza Assessore e può informare sia me che i miei Colleghi 

e la cittadinanza che lo chiede. Perché non c’è il problema dello 

scorrimento veloce soltanto ma bensì c’è anche il problema della 

via Trapani. Se avete l’opportunità, Presidente di poter andare a 

fare un giro, noi l’abbiamo potuto constatare insieme alle 19.00 

si crea una fila, in contrada Bosco, al semaforo di contrada Bosco 

almeno di 1km, 1km e mezzo. Stiamo creando disagi per due volte. 

Perciò se lei è a conoscenza Assessore e mi può dare risposta, le 

sono grato. Grazie. Perché obiettivamente ci sono delle 

problematiche sul traffico praticamente perché il problema dello 

scorrimento veloce da un lato, il problema dall’altro lato della 

zona del 106, diciamo zona della spagnola, con la diatriba via 

Giacalone sì, via Giacalone no, ha creato praticamente 

un’ulteriore complicazione perché il doppio senso a mio avviso non 

funziona e quindi anche il Comandante emerito con cui mi sono 

relazionato è di questo avviso infatti era soltanto una prova il 



doppio senso sono convinto che nel giro di qualche giorno verrà 

modificato il discorso di via Giacalone perché le file che si 

vengono a creare sulla, sulla provinciale sono enormi e di 

riflesso vanno ad aumentare pure le file della provinciale Trapani 

Marsala, tra l’altro aggravato dal fatto dello scorrimento veloce. 

Scorrimento veloce purtroppo il problema non è della di questa 

amministrazione, il problema della galleria è un problema vecchio 

che si trascina da 30 anni e dopo 30 anni qualcuno si è accorto 

che non  era in regola la galleria. Quindi ne prendiamo atto però 

nel momento in cui c’è qualcuno che mette per iscritto che dice 

che è pericoloso siamo stati costretti a chiudere praticamente e 

creare il senso, un unico senso. Ora quello che sta facendo 

l’amministrazione nella persona del Comandante si sta attivando 

per comprare materialmente, sta facendo una gara, per ceracre di 

comprare dei semafori per fare appunto il discorso che diceva lei. 

Quindi sono dei problemi tecnici che ne risponderà…io guardi 

tecnicamente non lo so a che punto è l’iter perché se ne sta 

occupando il Comandante e quando sarà presente in aula vi 

risponderà personalmente lui. Presidente la prego di attivarsi col 

Comandante, perché già sono passati diversi giorni, Presidente. Io 

non lo so se noi siamo qua per dire favorevoli, contrari, astenuti 

sì , no perché noi non possiamo dare nemmeno risposta alla 

cittadinanza Presidente, perché qui mi sembra il problema della 

precedente amministrazione e ormai lo sappiamo tutti, il problema 

non è di questa attuale amministrazione l’abbiamo capito però lo 

dobbiamo risolvere Presidente. Non me ne voglia l’Assessore, 

attenzione, non è una critica nei suoi confronti e nemmeno contro 

l’Amministrazione però Presidente lei ci deve mettere le 

condizioni di poter dare risposta alla città. Perché mi creda che 

siamo stanchi non siamo più in grado di dare risposta alla 

cittadinanza. Non sappiamo più che cosa dire cioè ci chiedono 

delle piccole cose, ma nemmeno quelle piccole cose siamo in grado 

di potere di rispondere, Presidente. Perciò io la prego in qualità 

della seconda carica istituzionale in questa città di attivarsi in 

tempi celeri come se lei vuole Presidente è in grado di poterlo 

fare per poter dare risposta alla cittadinanza, lo facciamo 

tramite lei, Presidente. Io mi appello a lei la ringrazio. 

PRESIDENTE STURIANO 

La ringrazio cons. Orlando per la fiducia ecco che ripone nella 

mia persona, diciamo che ci siamo attivati non adesso non oggi, ci 

siamo attivati quando tornando da Palermo, ho trovato lo 

scorrimento veloce con i vigili in mezzo alla strada che cercavano 

di deviare. La prima cosa che ho pensato è che ci fosse stato un 

incidente all’interno della galleria o nello scorrimento veloce. 



Poi ho appreso dai vigili da me interrogati che trattasi di una 

nota da me pervenuta dall’amministrazione comunale a firma del 

Prefetto della provincia di Trapani su prescrizione dei vigili del 

fuoco. Ho fatto una richiesta di accesso agli atti, perché mi 

sembrava una cosa anomala. Ma mi sembrava una cosa talmente 

anomala perché la questione era stata affrontata circa 4 anni fa 

con l’amministrazione di Girolamo dopodiché tomba totale. Non si è 

più saputo nulla, non si è parlato più di nulla, la galleria lo 

scorrimento veloce continuava ad essere aperto tranne che 

stranamente, stranamente, qualche mese fa si attiva questa 

procedura che porta poi alla , quindi relazioni contro relazioni, 

interventi, relazioni con interventi da parte dei Vigili del 

Fuoco, prescrizioni di adeguamento e addirittura i Vigili del 

Fuoco in quella norma consigliano il senso unico alternato, 

possibilmente mettendo un semaforo in mezzo allo scorrimento 

veloce. La cosa mi è sembrata un po’ strana perché se costituiva 

pericolo per le prescrizioni che sono state scritte, significa che 

in 4 anni qualcuno ha giocato con la sicurezza dei nostri 

concittadini. Ha fatto delle omissioni da atti di ufficio e la 

cosa è grave, di questo già ho scritto al Comandante emerito 

perché chiedo di avere numi e contezza: come mai nel lasso di 4 

anni di tempo e con la stessa normativa e con sopralluoghi già 

fatti da Vigili del Fuoco quindi tutto taceva, adesso con il 

cambio di Amministrazione ci si ricorda che effettivamente la 

galleria va adeguata, mancano le porte tagliafuoco, mancano gli 

aeratori, la galleria va imbiancata e tutto quello che c’è, e 

tutto quello dico che bisogna mettere in campo. Dico, secondo me è 

anche un modo, sbagliato, perché anche lì si attiva, se per 4 anni 

avete taciuto, attivate delle procedure direttamente con 

l’Amministrazione mettetele nelle condizioni di attivare, di 

attivare quelle che potrebbero essere le misure correttive. 

Acquista, s’impianta il semaforo e poi si chiude la strada perché 

naturalmente potrebbe costituire pericolo. Ritengo che si lavora 

in questo modo. Non si arriva con una Prescrizione sic et 

simpliciter si chiude, Consigliere?  

Consigliere di Pietra 

Inc. perché fuori microfono (38.12.0) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere di Pietra io posso capire che lei dice: in due mesi 

due semafori? Lei sa benissimo che è stato approvato un progetto 

per le manutenzioni e un progetto per qunato riguarda le 



strumentazioni che servono anche per quanto riguarda i semafori. E 

purtroppo oggi con il bilancio di cassa si fanno i prigetti e si 

acquista in base a quelle che sono le esigenze. Hanno fatto un 

progetto: per andare a installare un impianto semaforico di così 

(0.38.34 inc.), cioè sui parla nell’ordine delle 20 mila euro. E 

quindi gli uffici, gli uffici che devono fare devono andare a 

reperire le dovute somme e devono fare tutti quelli che sono gli 

atti di gara. Cioè non è che lo vanno così. 

 

 

Consigliere ricordo bene quello che ha detto il cons. Franciamore 

qui in quest’aula. 

PRESIDENTE STURIANO 

E Che ha detto Consigliere? 

 

Ha detto che aveva accantonato il progetto della messa , del 

posizionamento di quiesti due semafori per il costo, senza averlo 

comunicato all’amministrazione, quello che ci riguarda 

PRESIDENTE STURIANO 

Per il? Per il ? non l’ho capito Consigliere. 

 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA 

Qualche seduta fa come ricordava il Consigliere Orlando, in 

quest’aula erano presenti sia l’assessore Galfano sia il dirigente 

del settore Franciamore, notizie in merito all’istallazione di 

questi due semafori. Prima che intervenisse l’assessore Galfano è 

intevrnuto nella discussione il dirigente Franciamore, comunicando 

che lui con il suo ufficio aveva già portato avanti un’indagine in 

merito ai costi e alla fattibilità di questa intenzione,cioè di 

quella di posizionare e installare questi due semafori, 

all’entrata della galleria in oggetto. E ci ha detto sempre il 

dirigente Franciamore in quest’aula che essendo le somme notevoli, 

ha accantonato temporaneamente il progetto. Sempre durante quella 

seduta io ed altri colleghi ci siamo alzati e le abbiamo chiesto 

la parola, chiedendo all’amministrazione se avevano avuto notizie 

da quest’operazione portata avanti dal Dirigente, non ci hanno 



saputo dire nulla. Quindi in due mesi se ci fosse stata una 

maggiore collaborazione tra l’amministrazione e il settore di 

competenza, forse dopo 60 giorni li avremo due semafori, perché 

parliamo di due semafori non parliamo di chissà che Presidente, 

nemmeno di 200 mila euro. L’iter è lungo, come ha detto già lei, 

come ha ricordato, ma se si avesse perseguito questa strada già 

dal primo momento non sarebbero serviti 60 o chissa quanti altri 

giorni. Perché mica ad oggi c’è ne è magari un istallato e quindi 

c’è la scusa a breve arriva l’altro. Ad oggi siamo senza nessun 

semaforo. Può essere che ci vedremo tra altri 30 giorni. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

27 Maggio. 27 Maggio.  

CONSIGLIERE DI PIETRA 

Due semafori 

PRESIDENTE STURIANO  

E quindi non c’era e questo voglio dire. 

 

 

Presidente,inc.perchè sovrapposto. 41.00.0 per il prossimo 

Consiglio comunale lo convochi a Franciamore, un mio suggerimento 

mi scusi. 

 

Apprendiamo adesso che il dirigente che sta procedendo che sta 

procedendo all’acquisto dei semafori è Menfi e non è più 

Franciamore. 

PRESIDENTE STURIANO  

Ma chi lo ha detto? 

 

L’Assessore. 

PRESIDENTE STURIANO  



L’Assessore magari avrà parlato col comandante Menfi. Il 

Comandante Menfi ha detto che stanno provvedendo, ma la competenza 

non è di Menfi ma la competenza è di Franciamore. 

 

Ok, ho capito male io. Chiedo scusa. 

PRESIDENTE STURIANO  

Perché la voce impianti semaforici e pubblica illuminazione sta a 

Franciamore in modo particolare dell’APO che chiamasi, Parrinello 

quindi sotto questo aspetto, Girolamo Parrinello quindi la 

competenza è sulla richiesta di accesso agli atti le 

interlocuzioni sono  avvenuti e le notifiche sono avvenute, quindi 

alla posizione organizzativa nella persona di Girolamo Parrinello 

e quindi dico sotto quest’aspetto è chiaro. Sicuramente anche lì 

la competenza nella qualità di responsabile della sicurezza e 

della viabilità e anche a capo della Polizia Municipale che 

sicuramente fa le dovute prescrizioni per potersi muovere. Però 

dico cons. Di Pietra stiamo parlando si vero è, due semafori. Non 

sono due semafori semplici, capite cosa significa. Sono mille e 

seicento metri, intanto di galleria che va collegata con molta 

attenzione, ci vogliono cavi che si interfacciano per 1600 metri a 

meno che non hanno altri, ma un errore, un errore può costituire è 

giusto pericolo per la pubblica incolumità. Per le altre cose dico 

mi dispiace che non c’è nessuno assessore ecco la invito anche 

questo a riferire al comandante Menfi che più tardi poi 

contatterò, a me è capitato già oggi due persone che scendevano 

contro senso, contro senso dallo scorrimento veloce. Guarda caso 

sono state incrociate, guarda caso sono state incrociate da me 

all’interno della prima galleria, all’interno della prima 

galleria. Questo significa che se per puro caso un citatdino 

pensando che la strada visto che c’è un divieto è una strada in 

questo momento a senso unico, s’immagina quello che succederebbe: 

uno scontro frontale in piena galleria con tutte le conseguenze 

del caso. Quindi con molta attenzione ogni tanto cerchiamo di fare 

pattugliare… e vabe ogni tanto io non dico no, ogni tanto perché 

effettivamente è molto pericoloso questo tratto di strada. 

 

 

Presidente chiedo scusa, abbi pazienza. Siccome fa troppo caldo e 

io tra l’altro soffro parecchio le chiedevo di accantonare questa 

comunicazione perché finiremo tra otto giorni… 



 

PRESIDENTE STURIANO  

L’unico che iscritto è il cons. Ferrantelli e poi passiamo 

all’ordine del giorno. 

 

 

Ah va bene. Perché io sono costretto ad abbandonare l’aula. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

No no assolutamente. Già fatto, l’unico che è iscritto a parlare 

in questo momento è il cons. Ferrantelli e poi passiamo ai punti 

per i quali è stato convocato con carattere d’urgenza il Consiglio 

comunale. Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Segretario, Assessore che 

rappresenta l’intera Amministrazione. Io vorrei spostare 

l’argomento su un altro fatto Presidente. Io pensavo che dopo la 

pausa estiva si poteva tornare in Consiglio comunale un po’  più 

riposati un po’ più distesi, meno preoccupati . Ma così non è. 

Così non è perché quello che sta succedendo presso il nostro 

ospedale ci preoccupa e tanto. Almeno pe rme è così. Però vorrei 

prendere lo spunto per arrivare alla criticità di un argomento che 

ho letto, di un articolo che ho letto ieri o ieri l’altro su 

Sicilia Oggi , adottando un esercizio commerciale ha donato un 

frigorifero al reparto medicina perché chi ha bisogno di cure, ma 

anche gli angeli che curano i pazienti possano avere un sorso di 

acqua fresca che fino ad oggi non hanno avuto. Cioè che cosa 

voglio dire e questo va a merito di questo esercizio commerciale 

di cui non faccio il nome perché non mi pare giusto fare 

pubblicità, ma si trova in via Dante alighieri, l’elettromobile. 

Non faccio il nome di chi appartiene. Cosa voglio dire: con questo 

gesto sicuramente di coscienza umana, è la classica dimostrazione 

che l’ospedale non è né dell’assessore Razza, né del commissario 

Zappalà, ma è di tutti noi cittadini. Quindi credo che noi stiamo 

pagando un prezzo, per l’ennesima volta, troppo alto perché i 

reparti che erano stati ripristinati sono diventati di nuovo 

COVID. A poco è servita la nostra protesta del Consiglio comunale 



a poco sono servite le interrogazioni intercorse tra 

l’amministrazione, il Consiglio e il commissario Zappalà. E allora 

stiamo a guardare? Ci possiamo dare una mossa, perché l’ospedale è 

dei cittadini. O loro pensano che i marsalesi sono immuni da 

qualsiasi altra malattia, perché chi ha una patolagia non può più 

recarsi presso il nostro ospedale. Oppure pensano che noi siamo lo 

scarto dello scarto. Cioè come se l’ospedale di Marsala fosse la 

panacea, l’unica soluzione a tutti i problemi. L’ospedale di 

Salemi non si tocca, non si tocca Castelvetrano, non si tocca 

Alcamo non si tocca lo stesso Trapani. Mi vogliono dire ma perché 

Marsala ha la rianimazione. Perfetto allora ricoveriamo i casi più 

gravi dove è possibile, forse dare fare la rianimazione ma per 

tutti gli latri casi esistono gli altri ospedali. Non capisco 

perché esiste solo Marsala. E allora diamoci una mossa. È il mio 

suggerimento e io sono pronto a firmare la prima petizione. 

Facciamo una sommossa popolare. Democratica, civile che rientra 

nei parametri della civile convivenza, ma facciamo qualche cosa, 

muoviamoci, qua siamo diventati un ospedale di eccellenza non ne 

esiste più, se ne è andato. Se ne è andato. È solo COVID e chissà 

per quanti anni ancora lo resterà. Presidente, Assessore, 

assessore Gandolfo, lei l’amministrazione fa. No, no mi dica come? 

Non ha sentito quello che ho detto? Ancora vuole sapere? Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora. Intanto invito i consiglieri che sono non all’interno 

dell’aula consiliare di spostarsi ecco nella sala commissione e di 

non disturbare i lavori in aula. Consigliere Ferrantelli io 

ritengo che quanto da lei detto è sicuramente uno di quei 

passaggi, che a mio avviso a breve saranno intrapresi. Ma saranno 

intrapresi con le istituzioni per primi che metteremo la faccia 

assieme ai cittadini perché significa a questo punto… 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Me lo auguro, me lo auguro. 

PRESIDENTE STURIANO 

Perché significa a questo punto che il problema non è più snobbare 

il Presidente del Consiglio o del Consiglio comunale o snobbare il 

Sindaco Grillo, significa snobbare e fregarsene cons. Ferrantelli 

di quella che è una popolazione come quella marsalese che 

rappresenta veramente centomila abitanti e oltre. Oggi vedevo una 

lettera fatta da alcuni cittadini, una petizione fatta da alcuni 

cittadini alcamesi per il potenziamento dell’ospedale di Alcamo 

che rischia la chiusura e parlando di un bacino di utenza di cento 



mila abitanti. Ecco io vorrei capire come arrivano ad un bacino di 

utenza di cento mila abitanti. Dico, Marsala sola già fa 85 mila 

abitanti, con Petrosino siamo 100. Non parliamo di Comune, dici, 

minori, assolutamente. Però una cosa che mi sento di dire, e che 

sulla tematica al di là delle posizione presi dal Consiglio 

comunale e in maniera chiara e netta diciamo negli ultimi periodi 

anche da parte del Sindaco, che inizia a metterci adesso il petto 

in faccia. Che inizia a scrivere e ad essere anche lì un 

pochettino, un pochettino sotto certi aspetti infastidito. Ma 

infastidito da tanti atteggiamenti perché a quanto pare il 

problema della sanità è un problema che riguarda pochi e non 

riguarda tanti, soprattutto coloro che una parola potrebbero anche 

spenderla per il nostro ospedale e che ad oggi non l’hanno fatto. 

La cosa che preoccupa cons. Ferrantelli non è l’attuale 

riconversione in Hospital COVID, parziale perché quanto meno il 

reparto di cardiologia è stato mantenuto, cosa che prima magari 

non c’era nel mese di marzo. Ma la cosa che da fastidio è che la 

pandemia non finirà domani mattina e quindi bisogna soffrire un 

altro giorno due giorni quindici giorni. Alcuni dati dicono che la 

fine della pandemia è prevista per il 2025 e se qualcuno pensa che 

dell’ospedale di Marsala dovrebbero rimanere macerie si sbaglia di 

grosso. Si sbaglia di grosso perché vedete. Consiglieri? 

Consiglieri scusate c’è un Consiglio Comunale se non siete 

interessati al Consiglio comunale vi prego di accomodarvi nella 

sala Commissioni. Vede cons. ferrantelli il problema è più serio 

di quello che appare, per diverse motivazioni, perché già fra 

qualche giorno se dovessero riprendere i normali, i normali viene 

decretata la fine della pandemia tra qualche mese riprendono i 

normali lavori le normali attività ci ritroveremmo con un pugno di 

mosche. Le spiego il perché è semplice. Perché lei che ha scelto 

di andare a fare il chirurgo, ha scelto di andare a fare il 

chirurgo perché la sua professione di chirurgo la porta ad usare 

il bisturi e di fare interventi con una certa frequenza, 

diversamente inizia a perdere anche il tatto alla necessità. Io 

che ho vinto un concorso per la chirurgia non posso essere messo a 

tamponare i buchi del Pronto Soccorso e non posso essere messo in 

una parte, in un angolo di un altro ospedale perché il primario di 

quell’ospedale non mi da spazio, per poter operare per poter 

intervenire. Abbiamo professionalità di primo livello che vengono 

quotidianamente mortificate. Questo è il vero problema. Una volta 

mi dicevano che le baronie erano nelle università. Le baronie sono 

nella sanità. Le lobby sono nella sanità. 

 

È nella politica 



 

PRESIDENTE STURIANO 

Perché sono io il primario e tu non esisti tu non hai il diritto. 

Queste professionalità che vengono mortificate ne abbimo tante a 

giorni si dimettono perché  grazie a Dio il lavoro a loro non 

manca, mancano i medici. E le richieste ce l’hanno e sono 

personalità che avevano portato la struttura del Paolo Borsellino 

ad essere un’eccelelnza, giovani medici che ci credono che si 

stanno sacrificando e non possono essere messi a tamponare con il 

reparto COVID perché anche lì sono stati assunti medici e 

infermieri col COVID e non si sa in quale struttura sono. 

L’hospital COVID è Marsala e sono imboscati ovunque, non ci sono. 

Mancano 40 unità che sono stati assunti col COVID qualcuno 

dovrebbe dire dove sono andati a finire. Ma il problema non è solo 

del Commissario, il Commissario esegue ordini. Consigliere 

Ferrantelli il  Commissario esegue ordini e gli ordini vengono 

impartiti da chi sta sopra al Commissario ed è la politica che da 

pure questi ordini. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Io ho nominato pure l’assessore Razza, faccio nome e cognome con 

coraggio e senza peli sulla lingua. 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente, io le dico, Consigliere io le dico che da 

Assessore, da Presidente del Consiglio di questa assise civica il 

primo che dovrebbe vergognarsi è l’assessore Razza perché non ha 

avuto il coraggio, non ha avuto il coraggio di rispondere una 

volta sola al Consiglio comunale, ha avuto il coraggio di scrivere 

al Presidente del Consiglio o al Sindaco e mi dispiace che è il 

mio Vice Sindaco che rappresenta la forza dell’assessore Razza ad 

oggi non abbia mosso un dito. Lei sa benissimo che abbiamo 

sottoscritto  un documento in questi giorni con una missiva  

diretta al’assessore razza e al Presidente Musumeci. Presidente 

Ferrantelli? Sino a quando snobbano il sottoscritto lo posso anche 

permettere quando qualcuno pensa di mortificare la mia città io 

non lo permetto e le posso garantire che da qui a giorni 

l’assessore razza non si siederà con l’amministrazione e con il 

Consiglio della città di Marsala e con gli organi preposti il 

commissario con nuove direttive, dalla prossima settimana lunedì 

ci sarà una conferenza dei sindaci a Marsala sulla questione 

sanità col commissario Zappalà. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 



Dalle parole ai fatti adesso Presidente giusto. 

PRESIDENTE STURIANO 

Cosa? 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Giusto. Dalle parole ai fatti 

PRESIDENTE STURIANO 

E io le sto dicendo dalla parola. Fino ora abbiamo avuto un 

atteggiamento come ha voluto il Consiglio comunale attenzione ah. 

Io ho avuto un mandato dal Consiglio, ma lo stesso Consiglio mi ha 

detto: Presidente facciamo un passo indietro, ritiriamo 

l’occupazione dell’aula mi sembra che ci sia stata disponibilità. 

E io per rispetto dei miei colleghi soprattutto per il gruppo di 

“Diventerà Bellissima”. Attenzione non è che ho sospeso, perché 

per quanto mi riguarda sono disponibile anche da Lunedì mattina ad 

occuparmene, che sia chiaro, ma un atteggiamenti sicuramente da 

parte di chi rappresenta ed ha il dovere di intervenire io me lo 

sarei aspetatto. E non ho bisogno possono andare a riferire 

tranquillamente quello che vogliono, non ho difficoltà glielo 

posso dire davanti sicuramente non è un atteggiamento di una 

persona seria, di una persona che rappresenta un’Istituzione in un 

momento particolare. Perché a soffrire in questo momento è stata 

solo Marsala, consentitemelo . e non è vero come dice qualcuno che 

il problema della sanità è un problema di tutti e tutti stanno 

facendo sacrifici, i sacrifici li stanno facendo i cittadini 

marsalesi e i medici di prima eccellenza che sono in questo 

momento assegnati all’ospedale di Marsala, che quotidianamente 

vengono mortificati. 

 

E il personale paramedico, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 

E il personale medico e paramedico. Abbiamo chiesto con forza il 

potenziamento del Pronto Soccorso. E il Pronto Soccorso non può 

essere potenziato col chirurgo o col medico che fa medicina 

generale per garantire il turno, diversamente chiudiamo il Pronto 

Soccorso. Consigliere Orlando. Questo è l’atteggiamento. E 

purtroppo continuo a dire quello che mi fa male e mi rammarica è 

che tante persone che potrebbero avere voce in capitolo in questa 

città e che rappresentano anche l’assemblea regionale non hanno 

preso posizione a difesa del nostro territorio. Ed è un fatto 



chiaro, così come è chiaro che altri parlamentari hanno interesse 

a difendere altri presidi ospedalieri. Anche questo è chiaro che 

qualcuno mi smentisca. E abbiamo avuto atteggiamenti seri, 

concertati condivisi perché abbiamo cercato di condividere non di 

fare fughe in avanti e passi in avanti. Chiaro? Quindi dico 

rispetto a quello che sto dicendo, il Commissario attende 

direttive. Il Direttore sanitario attende direttive palermitane 

perché fino a quando le direttive sono quelle del 16 agosto, le 

missive dove l’assessore Razza scrive dobbiamo riportare tutto al 

mese di marzo del 2020 come se nulla fosse accaduto, come se la 

città di Marsala, in questi giorni nei mesi precedenti ha 

sterzato, il Consiglio comunale poi si è fatto una passeggiata, 

abbiamo occupato 15 giorni in aula consigliare così. Consigliere 

Ferrantelli. Quindi io condivido 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Quindi non guardiamo in faccia la politica né Razza né il governo 

Musemeci né nessuno. Andiamo avanti con le nostre convinzioni 

perché si possa ripristinare e portare Marsala alla fruizione dei 

cittadini marsalesi. 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma io continuo a dire il problema è uno. Che se Razza magari è 

così si compra un taxi con l’autorità locale, verrebbe a 

conoscenza di quelli che sono i fatti reali io invece penso che 

chi parla con razza rapporta altre cose altri fatti che 

sicuramente non sono quelli reali. È da tre mesi che chiodiamo la 

sanificazione dell’ospedale di Marsala per permettere la riduzione 

dei turni delle ambulanze che devono fare sicuramente il primo 

intervento e ancora siamo a Trapani e a Mazara. Abbiamo scherzato. 

Per qualcuno abbiamo scherzato per quanto mi riguarda no, l’ho 

detto prima e vorrei condividere con l’aula consiliare e con 

l’amministrazione della città assieme a tutti i Consiglieri le 

iniziative e le azioni da mettere in campo. Abbiamo scritto 

allora.l’unico che ci ha dato risposte e che ci ha degnato di 

attenzione è il commissario Zappalà che voglio ringraziare, ma è 

Commissario ha un mandato preciso, scusate, non ha altri tipi di 

poteri. Qualcuno mi deve spiegare perché si deve chiudere 

l’ospedale di Marsala con cinque sale operatorie attive quando ci 

sono, si ma dice non c’è il personale: non è un problema mio. E un 

problema di chi ci governa in un momento di grave crisi sanitaria, 

reperire incentivare, ma non capisco per quale motivo i 

rianimatori non possono venire a Marsala ma possono andare a 



Pantelleria perché c’è l’incentivo. E allora date l’incentivo e li 

fate venire a Marsala, li fate andare a Salemi, dove c’è un 

ospedale con due uscite. Una sicura, una pulita e una sporca con 

120 posti letto, con 12 posti di rianimazione che possono essere 

sicuramente ricavati in qualsiasi momento. Ma su questo ci 

vogliamo confrontare. che ce lo vengano a dire. Scusate se sono 

stato lungo però io non volevo toccare nemmeno questo argomento 

non volevo fare nemmeno la comunicazione. Perché sa il cons. 

Passalacqua insieme agli altri sei sette consiglieri che sono 

stati presenti l’altro giorno, abbiamo redatto un documento 

indirizzato al Presidente Musumeci e all’assessore Razza. Dove 

abbiamo scritto e  che poi sarà reso pubblico se necessario, ma la 

correttezza istituzionale vuole che io non possa rendere pubblico 

un documento, una missiva che è riservata al cons. Rodriguez non 

so  se sono chiaro. Diversamente non è un interlocuzione seria, è 

solo fuffa. Invece abbiamo scritto, ci sono documenti protocollati 

quando volete potete richiedere ufficialmente copia della missiva 

però è pure vero che se non vediamo fatti è giusto che poi non 

bisogna scendere in campo, perché non siamo noi che vogliamo 

strumentalizzare le cose, noi vogliamo fatti, vogliamo confronto. 

E ad oggi non c’è stato. Prego. 

 

 

Grazie Presidente. Colleghi, mi fa piacere oggi sentire le sue 

parole di rabbia dura,sign. Presidente . Questa rabbia almeno per 

quanto mi riguarda è da 6 mesi che io la dico qui dentro e fin 

quando poi il Sindaco Grillo, io non voglio essere polemico, non 

c’è oltre tutto e quindi fino a quando il Sindaco Grillo ha dato 

la colpa all’ex Sindaco Di Girolamo. Ora che dovrei dire che la 

colpa è sua? Comunque, fatto sta che il problema della sanità in 

provincia di Trapani, caro Presidente non è soltanto di Marsala. 

Marsala perché è un centro COVID, ma come lei penso che abbia 

letto l’altro giorno un comunicato su TP 24 mi sembra, di una 

famiglia del Nord che è venuta qua a San Vito. Il bambino si è 

rotto il braccio e andato prima all’ospedale a Trapani, poi a 

Marsala, poi a Castelvetrano; Castelvetrano Marsala, Marsala di 

Castelvetrano, in sostanza quello se ne è andato dalla provincia 

di Trapani credo che non verranno più, quindi è un problema della 

sanità trapanese perché a Palermo non funziona in questo modo. A 

Trapani invece è così, purtroppo. Quindi il signor Razza che per 

me è un’Assessore inutile, si era dimesso si stava a Catania 

meglio fosse stato. Dico è un’Assessore inutile perché ho detto 

prima quando c’è stato il sit-in all’ospedale che si doveva 



dimettere e mi dispiace ma glielo dico veramente siete stati forse 

abbindolati pure voi, caro Presidente. Perché ripeto non voglio 

sempre, toccare la ferita ecco. Per me siete stati presi in giro 

anche voi, in quella, in quella 3 dicembre. Quindi ripeto questo 

Assessore per me non vale nulla e se ne dovrebbe andare a casa. È 

venuto qua il signor, dottore Zappalà che sembrava che a come 

parlava che erano tutte cose fatte. Un porblema risolvibile subito 

della sanificazione dell’ambulanza. Quando sono passati due mesi 

Orlando? Due mesi? La sanificazione dove avviene sempre a Trapani 

giusto? Non è cambiato nulla. Ma che ci vengono  a fare questi 

signori qua signor Presidente? Ci dicite che stanno a so 

casa,grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora consigliere Coppola, può intervenire. 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Grazie Presidente. Io a sentire bene l’intervento del collega 

Ferrantelli ma comunque ho capito che il , per adesso il tema è 

basato sulla sanità. Presidente, credo che dopo l’incontro che noi 

abbiamo avuto con il Commissario in aula consiliare, dove credo 

che il Commissario è stato chiaro ed ha spiegato in maniera 

dettagliata e ci siamo convinti tutti il perché avevo dubbi pure 

io dico, che ci lavoro dico nell’ambito della sanità e perché era 

stato scelto l’ospedale di Marsala e non altri ospedali. È pur 

vero che il Commissario aveva preannunciato a seguito di una 

diciamo, manifestata volontà e impegno da parte di tutto il 

Consiglio comunale per cercare di fare riconvertire l’ospedale. E 

come tutti sanno, perché bisogna informare i cittadini in maniera 

corretta che il Commissario allora disse che se questo la curva 

pandemica continuerà a a scendere avrebbe, avrebbe pian piano 

riconvertito l’ospedale incominciando da alcuni reparti. Cosa che 

effettivamente è stata fatta nel mese di luglio, però sa la cosa 

Presidente. Lei lo sa sono reduce, infatti non sono neanche in 

Consiglio, sono appena da ieri ho avuto la liberatoria per da 

soggetto non più affetto da COVID io sono stato tre settimane a 

casa. 

 

Auguri. 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Eppure, Presidente lei sa meglio di me e tutti sanno che nel giro 

di un mese da 50 che eravamo arrivati sono 300 e le posso dire 



Presidente che sarà quanti ce ne sono soggetti che sono affetti in 

maniera asintomatica. Io ero uno di questi. Però la preoccupazione 

Presidente di stare tre settimane a casa e leggendo di come si 

evolve la malattia dove può essere asintomatica e poi tutto d’un 

tratto può diventare acuta perché intervengono problemi 

respiratori e altri problemi. Sa sapere che c’è un ospedale 

vicino, devo dire io personalmente io e la mia famiglia eravamo 

quasi quasi sereni. Io mi rendo conto che non si muore solo di 

COVID, e anche vero che noi ci sono altri ospedali vicini che 

possono garantire prestazioni ospedaliere parliamo della chirurgia 

della medicina, della cardiologia. Però è anche vero, Presidente, 

lo dico per esperienza questo, che quello che manca è un impegno 

affinché le prestazioni sanitarie di base che sono le prestazioni 

specialistiche, le visite e gli esami di laboratorio su cui io ho 

sempre sostenuto che ci sia la necessità di potenziare devo dire 

che il Commissario ha fatto bene lei a citarlo devo dire che è 

stato molto chiaro e disponibile. Devo dire che a me non era 

ancora capitato di avere un Direttore generale, il Commissario in 

aula consiliare. E penso che se tutti invece di trovare il momento 

per strumentalizzare una situazione drammatica che sta vivendo 

l’intero mondo, non solo Marsala, l’intero mondo e lavorare tutti 

nella stessa direzione credo che qualche soluzione è alla portata. 

Presidente quello che è successo recentemente con il Sindaco 

questa cosa sicuramente in merito al sopralluogo fatto al Pronto 

Soccorso queste cose non fanno bene, perché le polemiche sia da 

una parte che dall’altra, sicuramente non aiutano a risolvere il 

problema. Io penso che il problema del Pronto Soccorso e sappiamo 

tutti che non è un problema né che è riconducibile a questa 

situazione dell’ASP , tantomeno nell’ultimo periodo. Perché il 

problema al Pronto Soccorso esiste da anni, se non decenni quasi 

Presidente. Dunque sicuramente il Pronto Soccorso va potenziato, 

va organizzato meglio. Tempo fa avevo proposto quando avevano pure 

chiuso lei si ricorda, Presidente, che il Pronto Soccorso per un 

periodo era stato anche chiudo dall’ospedale di Marsala nella 

prima, nel primo lockdown. Avevo proposto di utilizzare anche 

strutture private che potevano offrire diciamo il Pronto Soccorso 

per i soggetti puliti. Il problema dell’ambulanza è un problema 

serio, Presidente. Eppure vero che non c’entra niente l’azienda 

con l’ASP . è un problema che va fuori dell’ASP, il problema che è 

quello di avere un’ambulanza in più con un medico in più  perché 

come dice spesso il collega Orlando, per la sanificazione 

dell’ambulanza quando c’era un sospetto COVID, uno malato di COVID 

prima che l’ambulanza era sanificata passano un’ora, due ore. 

Questo è un problema che si deve affrontare. Ma sicuramente 

Presidente, le polemiche che possono poi anche essere e diventare 



anche strumentali secondo me non serve a nessuno. Lo so che lei è 

animato ed è una persona molto attenta perché conosce le 

problematiche sia del territorio Presidente, sia quelle che vivono 

all’interno gli operatori del nostro ospedale che si sono 

sacrificati, in questo anno e mezzo perché dobbiamo anche fare un 

plauso a tutti gli operatori che lavorano intorno all’ospedale. 

Sicuramente lei, insieme con la deputazione e anche il Commisario, 

gli fa capire a chi di competenza in questo caso l’Assessore, ma 

forse anche le direttive in questo momento arrivano pure dal 

Ministero, sono direttive ministeriali, di fare capire che Marsala 

ha bisogno di un’attenzione maggiore... 

------------ 

Consigliere Coppola mi scusi, consigliere Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Che oggi sono venute meno 

---------- 

Consigliere Coppola? 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Io ho fatto un intervento e l’ho fatto a Mazara, dico non è 

successo niente. È anche vero però che le prestazioni, le 

prestazioni essenziali devono essere garantite. Solo questo volevo 

dire, Presidente. Però so che c’è qualcuno che controbatte, ma 

comunque. 

-------- 

No, controbattiamo che deve chiudere. Qua si sta malissimo. 

Claudio, devi chiudere l’intervento, perché noi ci sta venendo un 

infarto oggi qua. Devi chiudere per favore. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora. E allora. Ci sarà un’ulteriore seduta di Consiglio 

comunale per martedì 31 alle ore 17, quindi aggiorneremo i lavori 

a martedì 31 alle ore 17. Dovremmo aggiungere qualche altro punto 

per la seduta di martedì. Abbiamo i passaggi a livello che già 

sono all’ordine del giorno e quindi li tratteremo martedì, ma ci 

sono due punti che attendiamo, Segretario quindi che vengano 

trasmessi domani mattina all’attenzione del Consiglio comunale e 

che, e che, e che naturalmente devono essere approvati entro , 



entro fine mese e che purtroppo dico ancora gli uffici non hanno 

trasmesso. Una è una convenzione sul distretto 52 Marsala 

Petrosino, col Comune di Petrosino, domani mattina dovrebbe 

arrivare la delibera e l’aggiungeremo con carattere d’urgenza 

Segretario, per la seduta che abbiamo già deciso di aggiornare a 

martedì 31 alle ore 17. Chiedo all’aula consiliare quindi 

l’argomento anche dell’ospedale, ecco, sarà ulteriormente portato 

a conoscenza del Consiglio Comunale perché lunedì mattina ci sarà 

una conferenza dei Sindaci in sala giunta. Verranno i Sindaci 

delle cinque, diciamo dei cinque ospedali, dei sei ospedali dove 

in questo momento sono interessati e assieme ci sono alcune 

proposte che già sono state condivise e mi auguro ecco che 

finalmente ci possa essere una visione più provinciale della 

gestione della, della sanità. Quindi martedì aggiorneremo e 

vediamo se ci sono anche risvolti rispetto a questo punto. Chiedo 

all’aula consiliare per la motivazione che ha scritto il 

Consiglio, i Consiglieri già lo sanno di convocare con carattere 

d’urgenza questa seduta, il prelievo del punto 10: “Riconoscimento 

del debito fuori bilancio nei confronti della ditta ‘Fratelli 

Gandolfo di Gandolfo e Company e Graziano Marco Salvatore’ contro 

il Comune di Marsala, sentenza della Corte di Appello di Palermo 

la numero 557 del 2021”. Questa è una delibera che il Comune è 

stato, è stato condannato al pagamento di 500 mila euro a titolo 

risarcitorio, per il crollo dell’attività sulla via Salemi che 

hanno ritenuto causato quindi da alcuni lavori fatti dal Comune. 

Siccome si è giunti alla conclusione di una transazione in tre 

esercizi finanziari 2021, 2022, 2023 però la prima tranche 

dovrebbe essere pagata quindi pagata, materialmente già dovrebbe 

essere fatto il bonifico entro il 31 di questo mese. Quindi se non 

l’approviamo oggi naturalmente ecco non potremo mettere in 

pagamento per il 31 e sicuramente è una delle motivazioni che 

potrebbero portare la ditta a chiedere il quantum in un'unica 

soluzione. Chiedo al Consiglio comunale quindi di prelevare il 

punto 10. Possono intervenire sulla proposta di prelievo due a 

favore e due contro. Segretario nessuno chiede di intervenire 

quindi procediamo con la votazione sul prelievo del punto 10. Per 

appello nominale. 

SEGRETATIO 

I consiglieri in aula! 

 

 



Presidente scusa prima della votazione: ma alla conferenza dei 

Sindaci il Consiglio è rappresentato?  

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, sono stato ufficialmente invitato dal Sindaco, per la 

verità tutte le conferenze fino a lunedì mattina dico sono stato 

sempre presente su invito espresso del Sindaco, Consigliere. 

 

Va bene. Poi ci riferisce, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì infatti già l’ho anche anticipato  

 

Va bene. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Che martedì nella seduta di martedì porterò a conoscenza quello 

che si deciderà. Prego Segretario. 

 

Il Segretario procede alla votazione per appello nominale. 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo del punto 10 prendono parte alla 

votazione 22 Consiglieri comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione 12. Il punto viene prelevato, Segretario 

all’unanimità, con 22 voti favorevoli su 22 votanti. Invito il 

Presidente della Commissione Bilanci e Finanza, l’avvocato 

Giacalone, a relazionare sul punto in questione.  

PRESIDENTE GIACALONE 

Si grazie Presidente, Segretario, Assessore e Colleghi 

Consiglieri. La Commissione bilancio ha trattato nella seduta del 

24/08/2021 e nella seduta odierna del 26/08/2021 il riconoscimento 

a posposta di deliberazione avente ad oggetto: “Riconoscimento del 

debito fuori bilancio nei confronti della ditta ‘Fratelli Gandolfo 

di Gandolfo di Csnc e Graziano Marco Salvatore’, sentenza della 

Corte di Appello di Palermo numero 557/2021. Come diceva prima 

lei, questa, questo debito fuori bilancio deriva da due gradi di 

giudizi quindi due sentenza che hanno visto il Comune di Marsala 

soccombente. In conseguenza per il risarcimento del danno, 



derivato da fenomeni di collasso strutturale delle volte di cavità 

sotterranee, verificatosi nella via Salemi contrada s. Silvestro 

che hanno coinvolto alcuni terreni della zona e dei fabbricati 

annessi di proprietà appunto delle ditte Sardi Albero e dei 

fratelli Gandolfo e della società che  ho appena citato. Il debito 

fuori bilancio ammonta ad una somma complessiva di 515.970,48 come 

diceva prima lei 515.970,48 . come ben diceva lei Presidente è 

stato trovato un accordo sul pagamento di questa somma in tre rate 

di cui la prima, di cui il primo pagamento è previsto al 

31/08/2021 il secondo al 30/01/2022 e il terzo al 28/02/2023. Come 

Commissione abbiamo letto gli atti allegati alla proposta 

soprattutto le due sentenze sia quella di primo grado sia quella 

di secondo grado che comunque, come ho detto prima hanno visto 

soccombente il Comune di Marsala anche sulle spese legali e dove 

in maniera molto succinta, il Giudice, diciamo ha fatto 

sostanzialmente riferimento nella sua decisione alle consulente , 

alle consulenze di parte che sono state, che sono stati appunto 

nominati nei due gradi di giudizio. La Commissione ha dato parere 

favorevole ovviamente vi era il parere favorevole dei revisori con 

il nostro parere favorevole è stato dato all’unanimità della 

Commissione stessa. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora. Sul punto in questione chi chiede di intervenire. 

Segretario nessuno chiede di intervenire, procediamo con la 

votazione per appello nominale. 

 

Il Segretario procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sul  punto 10: “Riconoscimento del debito fuori bilancio nei 

confronti ditta ‘Fratelli Gandolfo di Gandolfo di Csnc e Graziano 

Marco Salvatore’, sentenza della Corte di Appello di Palermo 

numero 557/2021”, prendono parte alla votazione 20 Consiglieri 

comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione 11. La 

proposta deliberativa viene adottata all’unanimità, con 20 voti 

favorevoli su 20 votanti. Invito l’aula a mettere in votazione 

l’immediata esecutività della proposta deliberativa appena 

approvata. Segretario. Per alzata e seduta: chi è favorevole 

rimane seduto chi è contrario si alzi. E allora Consiglieri che 

siete in videoconferenza, sto mettendo in votazione l’immediata 

esecutività della proposta deliberativa. Consigliere Alanna, 



Consigliere Gennna, Consigliere Fici, Consigliere Di Girolamo, 

Consigliere Coppola, tutti  favorevoli, Segretario. 

SEGRETARIO 

Come prima. 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi all’unanimità come la precedente votazione. 

SEGRETARIO 

Perfetto. 

PRESIDENTE STURIANO 

Detto questo Consiglieri. Facciamo qualche altro debito fuori 

bilancio e poi chiudiamo i lavori e poi ci aggiorniamo a martedì 

ecco, in maniera molto veloce se stiamo proprio 5 minuti fermi 

potremmo votare 4 debiti fuori bilancio e chiudiamo la Seduta. E 

allora passiamo al primo punto: “Riconoscimento debito fuori 

bilancio nei confronti del ‘Centro Veterinario MediVet’ della 

dottoressa Angileri Rosa Maria con sede in Marsala nella via 

Mazara 230”. E allora Presidente, se vuole la delibera le faccio… 

PRESIDENTE GIACALONE 

No, no. Uso il verbale tanto devo essere anche breve quindi.  

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. 

PRESIDENTE GIACALONE 

Dico due parole per i Colleghi. L’importante credo la somma 

interessa, giusto? E allora nella seduta del 1/07/2021 abbiamo 

come Commissione letto la proposta di delibera ad oggetto: 

“Riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti del ‘Centro 

Veterinario MediVet’ della dottoressa Angileri Rosa Maria”. La 

somma complessiva è pari a 21.445,16, 21.445,16. Sostanzialmente 

sono interventi, per la precisione numero 47 interventi su animali 

che ovviamente non sono di  proprietà di privati ma che vengono 

trovati e cippati dal Comune di marsala. Neanche questo è 

specificato nel parere dei revisori ed anche in una nota a firma 

del dott. Mezzapelle che è intervenuto diverse volte nella 

Commissione proprio per specificare questa cosa. Il, la 

Commissione ha ovviamente esitato favorevolmente la proposta di 

delibera all’unanimità dei presenti. 



 

(inc. fuori microfono 1.25.9.0) 

PRESIDENTE STURIANO 

E infatti questo stavo chiedendo, se qualcuno chiede di 

intervenire. Nessuno chiede di intervenire. Segretario per appello 

nominale procediamo alla votazione del punto 4. 

 

Il Segretario procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Di Girolamo è appena uscito alle 18.57 minuti, è uscito dal 

Consiglio.  

E allora prendono parte alla votazione del punto 4 20 Consiglieri 

comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione 11. Il punto 4 

viene approvato all’unanimità con 20 voti favorevoli su 20 

votanti, Segretario. Passiamo al punto 5: “Riconoscimento debito 

fuori bilancio nei confronti della Clinica Veterinaria S. Vito di 

Casale, G e Pinca G”. Prego Presidente. 

PRESIDENTE GIACALONE 

Presidente anche qui il debito ammonta a 2241,16 sempre per 

assistenza, a cani e gatti incidentati cippati quindi di proprietà 

del Comune di Marsala. Dalla lettura degli atti in Commisione 

abbiamo visto comunque che la proposta di delibera non era, non 

erano allegati le spese le note spese che giustificassero tale, 

tale somma. E nella seduta infatti del 15 luglio 2021 abbiamo 

convocato il dott. Cappello il quale ha fatto pervenire le note 

spese e quindi abbiamo posto in trattazione la proposta di 

delibera. Abbiamo votato all’unanimità dei presenti. 2241,16. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora Consiglieri un attimo solo. Non vedo il cons. Bonomo . 

uno due tre quattro, uno, due, tre, quattro,cinque, sei, sette, 

otto, nove, dieci, undici, dodici, tredici, quattordici, quindici, 

sedici, e allora il cons. Bonomo è qui, Segretario siamo in 20 

quindi identici alla precedente votazione se due minuti stiamo 

tutti fermi chiudiamo subito la seduta approvando gli atti 

deliberativi. Vinci qui è. Consigliere Vinci. Allora vi chiedo 

proprio questa cortesia. Se no non riusciamo a capire proprio chi 



vota. Per accorciare i tempi, diversamente possiamo fare 

l’appello. E allora facciamo questa per appello nominale, se 

nessuno esce dall’aula consiliare soprattutto gli Scrutatori. 

Datemi una mano d’aiuto. Segretario, per appello nominale votiamo 

il punto 5. 

Il Segretario procede alla votazione per appello nominale. 

PRESIDENTE STURIANO 

Di Girolamo è uscito Segretario. 

E allora prendono parte alla votazione sul punto 5: “ 

Debito fuori bilancio ditta  S. Vito di Casale”, 20 Consiglieri 

comunali su 24. Quorum richiesto per l’approvazione, 11. La 

delibera viene approvata all’unanimità con 20 voti favorevoli su 

20 votanti. Passiamo al punto : “Riconoscimento debito fuori 

bilancio nei confronti della Clinica Veterinaria Animal Care, 

della dottoressa Barbara Zerilli, con sede in Marsala nella via 

Nino Bixio”. Prego Presidente Giacalone. 

PRESIDENTE GIACALONE 

Anche qui Presidente e Colleghi trattasi appunto di un debito 

fuori bilancio, cambia solo la clinica “ Clinica Veterinaria 

Animal Care della dottoressa Barbara Zerilli”. Il debito ammonta a 

14299,60 e sono appunto oggetto, sono prestazioni su animali 

ricoverati presso il canile municipale sempre di proprietà del 

Comune di Marsala. I Consiglieri che si sono espressi 

favorevolmente la seduta del 15/07/2021 sono 7 con un astenuto. 

Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora. Nessuno chiede di intervenire. Quindi siamo gli stessi 

della precedente votazione Segretario. Possiamo mettere in 

votazione per alzata e seduta. Chi è favorevole rimane seduto chi 

è contrario si alzi. Segretario 20 presenti, 20 voti favorevoli 

quindi il punto 6 viene approvato all’unanimità. Passiamo al punto 

7:”Riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti del signor 

Profeta Vincenzo legato al rappresentante pro tempore della ‘CTL 

group’ sentenza del Giudice di pace di Marsala numero 60 2021. 

PRESIDENTE GIACALONE 

Il debito ammonta, Presidente e signori Colleghi, a 309,20 per un 

verbale di contestazione emesso dalla Polizia Municipale di 

Marsala per violazione del codice della strada. La proposta 



ovviamente è corredata dai pareri regolarità tecnico-contabile e 

di quello dei Revisori dei Conti la Commissione ha votato 

favorevolmente all’unanimità dei presenti.  

PRESIDENTE STURIANO 

Chi chiede di intervenire? Nessuno. Segretario mettiamo in 

votazione per alzata e seduta l’approvazione del punto 7. Chi è 

favorevole rimane seduto chi è contrario si alzi. 20 presenti, 

Segretario, 20 voti favorevoli anche il punto 7 viene approvato 

all’unanimità dei votanti con 20 venti voti favorevoli su 20 

votanti. Passiamo al punto 8: “Riconoscimento debito fuori 

bilancio nei confronti della signora Mangiaracina Iolanda, 

sentenza del giudice di pace di Marsala la numero 44 del 2021. 

Presidente Giacalone a lei la parola. 

PRESIDENTE GIACALONE 

Anche qui un’opposizione quindi un ricorso per violazione del 

codice della strada e il debito ammonta a euro 282,20. La proposta 

è corredata dal parere favorevole (1.33.09 inc.)tecnica contabile 

e dei revisori. La somma sostanzialmente sarebbero le spese di 

giudizio del Giudice di Pace che condanna il Comune di Marsala. 

PRESIDENTE STURIANO 

282 euro per esattezza. Perfetto. E allora, se nessuno chiede di 

intervenire, mettiamo in votazione anche il punto 8 Segretario, 

per alzata e seduta. Chi è favorevole rimane seduto chi è 

contrario si alzi. E allora, approvato all’unanimità dei presenti: 

20 votanti, 20 voti favorevoli e quindi anche il punto 8 viene 

approvato. Passiamo al punto 9: “ Riconoscimento del debito fuori 

bilancio nei confronti del signor Barraco Salvatore, sentenza del 

Giudice di pace di Marsala la numero 206 del 2020”. 

PRESIDENTE GIACALONE 

Anche qui una violazione del codice della strada quindi ricorso 

dell’opposizione dal verbale levato dalla Polizia Municipale, per 

la precisione l’articolo 126 bis del Codice della Strada. Il 

debito ammonta a 182,20 sostanzialmente le spese di giudizio. E la 

Commissione ha votato favorevolmente la proposta di deliberazione 

all’unanimità.  

PRESIDENTE STURIANO 

E allora chi chiede di intervenire sul punto 9? Nessuno. 

Segretario mettiamo in votazione per alzata e seduta il punto 9. 

Chi è favorevole rimane seduto chi è contrario si alzi. Segretario 



anche il punto 9 viene approvato all’unanimità dei votanti 20 

votanti, 20 voti favorevoli. Colleghi Consiglieri, per come 

d’accordi presi con i gruppi consiliari, tutti punti all’ordine 

del giorno sono stati esitati eccetto il punto 11: Parere sul 

passaggio a livello di via Grotta del Toro per il quale ci siamo 

aggiornati a martedì 31 agosto alle ore 17. Auguro una buona 

serata a tutti la seduta è chiusa. 

 

 

 


